



HISTORIA

El alumno deberá contestar un tema y un texto de los cuatro propuestos.

TEMA 1

La Crisis de la Monarquía (1759-1808). Estructura y evolución económica. Organización estamental de la sociedad. La monarquía absoluta y la política ilustrada. La política exterior: Repercusiones de la Revolución francesa.

TEMA 2

La guerra civil (1936-1939). Sublevación militar y guerra civil. Fases de la guerra. Intervención extranjera. La vida política en las dos zonas.

TEXTO 1

"¿A qué se debe la guerra de Cuba y todo cuanto de ella se deriva? A la mala política colonial de España.

Si los gobernantes españoles hubieran visto en Cuba no un simple mercado para un puñado de capitalistas y una hermosa mina para sus paniguados y amigos, sino un pedazo de España digno de toda clase de atenciones y cuidados, no se hubiera manifestado en ella descontento alguno con la Península ni produciéndose los choques que con ésta ha tenido.

Si cuando la Isla de Cuba se mostró ansiosa de libertades, los Gobiernos de la Metrópoli se las hubieran concedido, no habrían estallado allí formidables insurrecciones.

Si al verificarse, hace tres años, el alzamiento que tan caro nos cuesta, Sagasta o Cánovas hubiesen otorgado la autonomía, la guerra habría cesado.

Y si Sagasta, viendo que la autonomía dada por él era tardía para lograr la paz en Cuba, se hubiera decidido a ofrecer la independencia a los insurrectos, habríanse ahorrado a estas fechas muchas vidas y muchos millones de pesetas, y se vería libre España del tremendo trance en que hoy se halla".

Pablo Iglesias, *El Socialista*, 22 de abril de 1898.

CUESTIONES

- 1) ¿Cuáles fueron las razones del inicio de la guerra de Cuba?
- 2) ¿Qué significaba la autonomía para Cuba?
- 3) ¿Todos los partidos políticos en España tuvieron la misma posición ante la guerra? Explica la respuesta.
- 4) ¿Qué papel tuvo los Estados Unidos en la guerra?
- 5) Comenta cómo terminó la guerra y que consecuencias tuvo para España.

TEXTO 2

"El Partido Republicano Radical Español ..., está otra vez en pie. No se había tumbado en el banco de la resignación ni había desertado de su deber, pero las circunstancias no le habían permitido actuar libremente, legalmente, en la vida pública al servicio del pueblo y de sus ideales. Lo intentó inútilmente en varias ocasiones. El poder dictatorial se lo impidió reiteradamente.

El problema presente, que debe desvelar a todos los españoles, no es un problema de partido ni de clases: es un problema intensamente nacional..... Y ese problema no tiene ni puede tener solución fuera de la República."

Alejandro Lerroux. Octubre de 1929.

CUESTIONES:

- 1) Comenta el origen y desarrollo del Partido Republicano Radical.
- 2) ¿A que "circunstancias" se refiere Lerroux en el texto?. Razona la respuesta.
- 3) ¿Cual es el "problema intensamente nacional" al que se refiere Lerroux?. Razona la respuesta.
- 4) ¿Como se resuelve el "problema"?. Razona la respuesta.
- 5) Comenta la ruptura histórica del 14 de abril de 1931.